

EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:
50 varas al Oeste de la Casa
Cural
APARTADO DE CORREOS
No 94
DIRECCION TELEGRAFICA:
"LA COSTA"

REDACTOR
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

CONDICIONES:

Suscripción mensual C 1-00
Número suelto 0.10
Avisos y comunicados precio convencional.
Artículos de interés general, GRATIS.

Año I

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 10 de Junio de 1914

Nº 54

El cultivo del algodón LOS TERRENOS DE LA PUNTA EN PELIGRO

Los días viernes, sábado y domingo últimos, han estado recorriendo las costas tres señores extranjeros, acompañados del Subinspector de Hacienda señor Bustillos, en inspección de los mejores terrenos para el cultivo del algodón. Ya en nuestro número anterior dijimos que estaba pendiente un contrato con el Gobierno para establecerse en el país una compañía que se dedicará al cultivo y beneficio de ese producto. Los señores dichos visitaron Tambor, Lepanto y Pitahaya, agradándoles mucho los terrenos de estos dos últimos lugares, por lo planos. Hasta aquí, todo está bien, más o menos. Pero ahora viene lo grave. Los futuros empresarios le han echado el ojo a los terrenos de La Punta para hacer los edificios necesarios para la instalación de sus maquinarias; pretenden nada menos que toda la parte conocida por El Cocal, y una extensión de dos

manzanas antes de llegar a él. Es decir, toda La Punta. Y en tal sentido gestionarán aquellos señores ante el Ejecutivo. Con lo cual nos quedaríamos nosotros encerrados, sin tener hacia donde extender la población.

Ya otra vez dijimos que en el pacto Durán-Amador había una cláusula por la cual el Dr. Durán se comprometía a reconocer a nuestra Municipalidad sus derechos sobre aquellos terrenos, y agregamos que el Presidente señor González había ofrecido al señor Amador respetar y cumplir las cláusulas todas de dicho pacto.

Llamamos pues la atención al diputado Amador para que gestione cuanto antes el cumplimiento de lo pactado, para alejar todo peligro de que se den o se vendan esos terrenos a una compañía extranjera. En la tardanza está el peligro, amigo Amador.

este vecindario: pero, esto no pasa de ser un cuento de trasnochador, que pasa a lo misterioso y problemático si preguntamos: de qué se ocupa tal empleado?.. qué trabajos ha emprendido para que se le entreguen varias sumas de dinero, y en qué clase de trabajos se han invertido y menoscabado los fondos de este Distrito?.. Esto es injustificable, y, es mejor pedir reparación de una vez, suplicando al Supremo Gobierno por la instancia del Gobernador de esta Provincia, acepte y ordene el cumplimiento e investigación de los cargos que sometemos a su ilustrado conocimiento.

1º—Que el Municipio actual rinda cuenta detallada de la inversión y estado de los fondos que separadamente pertenecen a los Distritos que forman este Cantón, durante los años de 1910 a 1914.

2º—Practicar la liquidación y partición local del producto en efectivo del remate verificado en el

Juzgado de lo Contencioso Administrativo, perteneciente a este Municipio en virtud de la Ley de Gracias.

3º—La existencia liquidada de los fondos de Sardinal correspondientes a las patentes de licores, tiendas pulperías y demás anexos, durante el período antes referido. Lo mismo que, partición localizada sobre ocho mil colones, que pagó don Salvador Cerdas como rematario de 2000 hectáreas de terreno, correspondientes a este Municipio.

4º—Practicar un arqueo de caja por medio del Gobernador, Jefe Político y un delegado por cada Distrito; y con el resultado de esta operación depositar el dinero en el Banco de Costa Rica, bajo la vigilancia del Promotor Fiscal de la República; y, sentar responsabilidades si es el caso.

Corresponsal Cesante.

Mayo 25 de 1914.

NOTAS DE SARDINAL ASUNTOS MUNICIPALES

Sentimos decir que, al tratar de asuntos que tienen directa e inmediata relación con este Municipio, sea lo mismo que si habláramos con la escarpada roca de Gibraltar. Sin embargo: nos cabe satisfacción, apartando de nuestro criterio el atavismo de los novelistas, en estampar y exhibir a la faz del público sus errores que, como doctrina nestoriana, adopta, por desgracia, el actual Municipio.

No trataremos ahora este asunto de vital interés para la Comunidad, y lo aplazamos para más tarde tratarlo en debida forma y alcanzar un resultado práctico y verdadero, esperando también la nueva reorganización administrativa de esta Provincia.

Antes, pues, de entrar en materia, trataremos aisladamente del abandono exacrable con que nos ha prodigado el actual Municipio: el mismo que, en la administración de la Unión Guanacasteca se convirtió en Fiscal despiadado y en crítico mordaz de todos sus actos, por buenos y correctos que éstos fueran. . . . Apesar de la postración lamentable en que yacía el estado material e intelectual de este Cantón, se construyeron puentes y casas de Escuela; las vías de comunicación prestaban un tráfico más rápido y seguro: Aquí, en este pueblo, por primera vez se inició y estableció la higiene pública, hasta entonces desconocida entre sus moradores. . . . Se construyó una casa para servicios municipales: manteníanse limpios los caminos, la plaza y sus calles; en fin, el ornato público no

estaba reñido con el buen sentir de las personas decentes: pero hoy, es el reverso del ayer, parece que nos halláramos en los albores de los primitivos tiempos de la creación:.. tanto hemos retrocedido!.. la plaza y calles sucias, los caminos peligrosísimos debido a los grandes barrancos que se encuentran, sirviendo de amenaza a la existencia de los transeúntes y turistas que tuvieron la amabilidad de haber visitado a principios de la presente primavera el bello puerto de "El Coco" habiendo soportado en el trayecto graves consecuencias y preocupaciones por el volcamiento de los vehículos: todo debido al desprecio y abandono del Municipio actual que no se preocupa en la reparación de dichos caminos.

¿Qué ha hecho el Municipio en adelante del Cantón, especialmente en beneficio de este pueblo, en su larga administración de seis años de mando?.. Donde están las personas que se preciaban de la censura inconsciente contra las disposiciones del Municipio que, en mal hora, sustituyeron ustedes? Qué obras de adelanto presentan señores Municipales para vindicación de sus actos y el derroche de los fondos?.. Ninguna!.. y, el dinero en qué lo han invertido?.. No lo sabemos: pero, sí, es cierto que más de diez mil colones, se han convertido en aromático incienso. . . . Ya nos parece oír un cándido diciendo, que hay un empleado especial pagado por el Municipio para que dirija e inicie los trabajos de reparación que se necesite efectuar en los caminos y calles de

ESPARTA Y LA PROFILAXIS

Para que se active la vigilancia y se restrinja la libertad de la mujer comerciante de su cuerpo nos ocupamos de este asunto bastante amargo, ofensivo a los oídos de la pundonorosa sociedad; y lo hacemos con la esperanza de que nuestro nuevo Jefe Político pondrá la pica en Flandes y sin temores de antipatía, nos atenderá practicando la ley profiláctica rigurosamente, a fin de que las «aves pálidas» moderen sus maniobras ludibricas.

En los pocos días que vivimos en este pueblo nos han pasmado los abundantes privilegios que rodean a la ramera, las atenciones sociales que se gasta y el trato social que se permite. La mujer ramera fácilmente se codea con la señorita y con la matrona sin que alguien le reclame y le ordene permanecer en su lugar; la vemos en la Retreta, la vemos en los bailes de cantina los sábados, la vemos en los bailes populares del Mercado, la vemos en las hospederías dando expansión a sus libidinosas acciones. Aquí, la mujer ramera, francamente se corteja y no falta algún menguado que la pasee por las calles y plazas y que la coloque en el centro de la clásica sociedad. Estas gangas las recibe y las usa la ramera porque, digámoslo claro, la autoridad se hizo de la vista gorda, haciéndose el zueco con la ley y reglamento de la profilaxis. Por eso dijimos que el fruto de esta campaña depende de nuestro señor Jefe Político el cual

si colabora con su poder eficazmente, las «Ellas» limitarán sus negocios y vivirán en su respectivo retrete ajustadas a la ley y a la decencia social. Sin esta enérgica cooperación el cáncer cunde, los escándalos se suceden bárbaramente, la prostitución va de mal en peor, y muchos hogares descienden al abismo destrozados. Precisamente el espíritu de la ley profiláctica consiste en vigilar la corrupción y encausarla en una norma que menos escándalo y daño haga a la sociedad. Esparta necesita que se le purifique un tanto de ese virus que ha desarrollado con actividad y que sin demora se le aplique el cáustico al mal social; de lo contrario ¡pobre Esparta! Esos bailes en las taquillas, en los hoteles donde las primeras danzantes que se presentan son esas *horizontales* debieran de prohibirse terminantemente porque son un emporio de funestas consecuencias que remachan con la embriaguez un peor escándalo; y como estas taquillas y hoteles están en el corazón del pueblo, cuya vecindad es de buenas y honorables familias, la prohibición enérgica se impone y lo manda el respeto a la sociedad y al buen nombre de la autoridad. El señor Jefe Político en atención a las matronas y a las señoritas espartanas creemos ciegamente nos oír este primer toque de regeneración social.

KNUT.

DE CHOMES

Hace pocos días recibió este pueblo la agradable sorpresa de una visita del Gobernador de la Provincia Sr. Figueroa, quien llegó acompañado de varias personas. El primordial objeto de la visita fué inspeccionar el muelle de esta población, que se encuentra en pésimo estado y que el señor Gobernador

está en la mejor disposición de repararlo o reconstruirlo si fuere preciso. El muelle en referencia es una obra que costó muchos miles de colones y sería una lástima dejar perder la obra sin siquiera aprovechar la parte de material que queda buena. Constituye además la obra en referencia una necesidad creada por costumbre y tenemos fe en que

(Pasa a la 4ª plana)

SIQUIRRES y su Municipalidad

I
A El Correo de la Costa

Me han sugestionado las condiciones en que Ud. publica los artículos de *interés general*, pues eso de *gratis* es la tapa en estos tiempos en que mandan los heredianos.

Ya que su corresponsal de Siquirres no se atreve a censurar los actos de nuestros Ediles, permítaseme ese honor ya que en 2 años de vida que lleva esa Municipalidad, nadie se lo ha permitido, de manera que me toca estrenar; qué honor !!

Como no sé escribir, ni me preocupo por ello, porque para cargar banano al hombro no me es indispensable eso, no llamaré «artículos» sino «chismografías» lo que le ofrezco enviar.

Hoy toca en suerte al Tesorero Municipal, persona de una honradez acrisolada, grande y hermoso que es la tapa y aunque aparenta ser hijo de la Rusia lo es de la tierra de Jorge Isaacs, allá donde hacen versos que es un contento y cantan «bambucos» con la tradicional tiple y el armonioso «bandolin».

Este señor devenga como tesorero una bicoca mensual de 250 cristóbales; se le da una casa que al Municipio le cuesta tamaños 75 duros mensuales, más 8 lámparas de luz incandescente que a ₡ 1.50 c/u suman una docena más de grullos, y derecho de viajar cuando guste con pases municipales.

Para un Tesorero de pueblo es un sueldo exorbitante y con eso se diezman sin razón las arcas municipales, pues ₡ 50-00 sin casa, luces ni pases municipales, son razonables dado el pequeñísimo trabajo que hay en esa oficina. Me dirán que se le paga por su honradez? El Tesorero puede ser cualquier hijo de vecino; la fianza es la responsabilidad que vale y nada más; lo que yo creo es que ha caído en gracia a la señora Municipalidad y ésta, olvidando que lo que maneja son intereses de la «comunidad», le ha estirado la mano creyendo lo contrario; y al paso que vamos si nuestro hombre le pide a la Municipalidad un *auventito*, estoy creyendo que se lo darán . . .

Las obligaciones del Tesorero son: cada 3 meses extender las patentes de establecimientos (8 horas); cada fin de mes cambiar los giros de 5 policías, la subvención de ciertos agraciados y adjudicarse su modesto sueldo eje!!!. Y durante el mes? Marcharse a Cartago a ver su familia, en fin, cumplir los deberes de un esposo religioso como ideal, y en su ausencia (que es a diario) un amigo queda encargado de la caja y su trabajo es: cada dos días vender el boleto del carnicero y cambiar los vales (a lápiz) de Monsieur Martineau.

Los pases que gasta, calculando el mínimo 4 viajes al mes, y valiendo cada pase ₡ 5-40, los 8 pasajes (ida y vuelta) cuestan al pobre pueblo ₡ 43-20. Total que cuesta el Tesorero al mes ₡ 380-00 y al año ₡ 4562-40; lástima que pertenezca al sexo feo, pues tan hermoso y bien dotado es un gran partido, pero en fin, ya que es casado bueno que sea varón y sobre todo que no me arde por dos razones: ser gran Tesorero y Tesorero grande; si me chocaría que la Municipalidad pagara a nuestro hombre ciento y más colones que piensa pedir por dos rótulos que hizo y que dicen «Tesorería Municipal» «Jefatura Política». Ahora traigo a la memoria un precedente que al respecto tienen sentado nuestros Ediles: meses ha subvencionaban con ₡ 50-00 (aquí se pueden aceptar los puestos solo por la subvención) al Secretario de la Alcaldía; un día le encargaron un pequeño trabajo de carpintería a este empleado y por el acto de haber cobrado «humildes 7 duros» por su trabajo, le tomaron mala voluntad y un día de tempestad le aplicaron una corrección disciplinaria: suspendieron la subvención para sécula amén.

Conque cuidado señor Tesorero de matar la gallina de huevos de oro o cuidado señora Municipalidad de «prostituirse» cambiando de criterio como de camisa y así quedar en mal predicado para ante la opinión que representa.

Para la próxima correspondencia trataré sobre el Ingeniero Municipal, un parásito de la Municipalidad que responde al nombre de don Raul Martineau y por ahora termino, porque es un poco tarde y ya me parece ver ese diablo del encargado—que es mi pesadilla—cuando a las cinco no estoy en pie y dispuesto a meter el hombro a los bananos bajo unas lluvias que hay por estos lados, llega a mi camarote el diablo del negro y me dice: espanisman no para trabajo? en ese momento quisiera tirarlo fuera de un puntapié, pero recuerdo que tengo 6 hijos que mantener y para mal de penas a mi suegra también, la que se gasta un carácter del mismísimo patas, pues el día que no tengo para la carne me la mienta hasta en verso y maldice la hora en que me dió su hija (id. gracias); entonces con paciencia me levanto y me pongo al yugo pues como fui (y soy) civilista no tengo porque aspirar ni a policía.

Pero señor Director: va la procesión por otro camino, le prometí censurar la «Cosa» municipal y continúo refiriéndole mis tristes cuitas, pero en la otra «chismografía» le prometo no desviarme, salvo el caso que mi suegra me riña más de 4 veces al día, idem que viajes del Tesorero al mes.

Hasta la próxima señor Director.

A. BIASETTI.

Jiménez, (Línea Vieja,) abril de 1914.

FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.
Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes

Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO
A particulares y en colectivo

Profesor titulado • Sistemas modernos
Puntarenas - - - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo
SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. Esquina del Hotel Alvarado.

JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

OTRO TRIUNFO PARA PUNTARENAS

REALIZACION * * * * * PRECIOS FIJOS

BARATILLO

SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

—o TIENDA DE NOVEDADES o—

VICTOR CESPEDES & Co.

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caballeros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyería, perfumería y corsets.

Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe íntegro de las compras durante un día de cada mes.

Nota.—El día 12 de mayo fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras. No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo.

LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.

Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino Costarricense de los señores LINDO BROS

Agencia de LA NACIONAL fábrica de puros y cigarrillos del señor Eloy González Frias.

Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. —SOLICITO buenas y serias representaciones.—Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO ***** MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

¡ROYAL!
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente
por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ.
... LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION...

LA VAGANCIA y la prostitución

Sr. Director de El Correo de la Costa.
Puntarenas.

Estimado amigo:

Debe estar Ud. de plácemes y muy particularmente el distinguido Coronel don Enrique Cordero, Comandante de Plaza y Primero de Policía de ese Puerto.

En primer término me refiero a su labor de *tenaz* periodista, para denunciar francamente, desde las columnas de esta hoja, los abusos de los rateros, la *constancia* de los vagos y el escándalo en la terrible prostitución; porque hace mucho tiempo Ud. atinadamente levántó bandera para poner freno a tan horrorosos vicios y hoy han venido las disposiciones del Ejecutivo, como anillo al dedo.

También le corresponden las generales de ley, al pundonoroso y enérgico militar señor Cordero, porque bien me consta que es un enemigo acérrimo de los tahures, de los vagos, de los rateros y las de *aves* escandalosas, que solo pasan el tiempo en desplumar a los incautos. Ya en esta ciudad estalló la bomba, pues el activo señor Gobernador, pasó una circular estricta a los Comandantes, para que éstos dicten sus órdenes a los subalternos, para perseguir a esos *tipos* que amenazan de muerte la sociedad, y son verdaderos corruptores de la moralidad.

Ya me imagino que Ud. con la pluma de acero y el recto y celoso don Enrique, con su autoridad, despejarán la incógnita en ese Puerto.

Convengamos que una prensa sana y firme, secundada con el apoyo de buenas autoridades, son factores que establecen la verdadera moralidad y defienden a todo un pueblo que iba al precipicio.

Lo saluda afectuosamente,
Su Corresponsal.

Heredia, 6 de junio de 1914.

No se dividirá el Juzgado

El proyecto para la división del Juzgado de Puntarenas, no se ha presentado a la Cámara porque el Diputado Grillo, antes de hacerlo, quiso conocer la opinión del Presidente de la Corte Suprema de Justicia, cuyo alto funcionario informó desfavorablemente, como puede verse por la siguiente carta:

«San José, 26 de mayo de 1914.

Señor don Manuel J. Grillo.
Ciudad.

Muy señor mío:

En contestación a su apreciable del 22 del corriente, debo manifestarle que mi opinión particular y la de toda la Corte, es que no deben crearse por ahora más Juzgados ni Alcaldías en la República, no solo por no ocasionar gastos innecesarios al Erario Público, sino porque habría poco trabajo para los empleados de las nuevas oficinas de justicia que habrían de establecerse.

Con toda consideración soy de Ud. muy att^o servidor,

A. Alvarado».

De consiguiente, por ahora no se dividirá el Juzgado de esta Provincia, por más que lo necesitemos.

NUEVO TALLER DE ZAPATERIA "La Nicaragua" de Carlos Delgado

Pongo a la orden del público mi taller de zapatería instalado en los bajos de la casa situada 25 varas al Este de la oficina de don Manuel Burgos.

Ofrezco dar el calzado con un colón menos del precio que se cobra en la plaza.

Hago calzado de medida a plazos, y de partida en la forma que quieran.

Calidades superiores.

Acudir para convencerse.

PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

LA VIUDA ALEGRE
— LA TIENDA —
QUE VENDE MAS BARATO

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a € 2-00 marqueta

Molino de viento

Se vende uno para extraer agua, completamente nuevo. Acaba de llegar al país, y aun está en la Aduana. Tiene su respectivo pié.

Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

DINERO QUE GANAR.

Entrego dos colones por cada vez que se me presenten muestras de hielo de San José superior a las que tengo de López Cantillo Huo. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale \$ 2.00, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Yo garantizo 95 libras por marqueta, peso mínimo, y cobramos \$ 1.65 por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Yo venderé a usted hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con mígo.

Meriano Vidal, cerca del Muellecito, expende el mejor hielo.

POR SU CALIDAD, POR LA CANTIDAD, POR EL PRECIO

No se deje embaucar con novedades. No tire su dinero.

Alimento para gallinas

Vendo magnífico afrecho, muy propio para alimento de gallinas, cerdos y ganado vacuno y caballar. El mejor y más económico alimento para esa clase de animales. A cincuenta céntimos las cien libras.—Pedro Canale.

"La Bota de Oro"

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurren a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

VENTA de MUEBLES

Se venden sillas plegadizas, sillas corrientes, mesas, tijeretas, mostreadores y toda clase de muebles de segunda mano.

Se vende un piano en magnífico estado

Entenderse con RAMON ARAVA

Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—

Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

"LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. — LA MEJOR SURTIDA

Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Aráuz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION
Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

Pacific Lumber Co.

Puntarenas - - - San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costeleta y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

SINCERA FELICITACION

Nuestro estimado amigo y esforzado compañero de labores, don Amadeo Boza Mc. Kellar, ha sido nombrado por acuerdo de ayer, Agente Principal de Policía de esta ciudad. Ayer mismo prestó el juramento ante el señor Gobernador, y entró en el desempeño de sus nuevas funciones.

Muy acertado nos parece el nombramiento del Ejecutivo, pues es el nuevo Agente Principal persona muy perita en asuntos de justicia, la cual administrará de acuerdo con las leyes.

(Viene de la 1a. página)

el pueblo ayudará voluntariamente para la reparación.

Tuvo además el señor Gobernador, ocasión de inspeccionar otras obras de vital importancia y de imperiosa necesidad, como es el Madero Municipal, que puede decirse que no existe, pues los fuertes nortes de este verano le arrancaron el techo, motivo por el cual los carniceros destazan las reses bajo un árbol. También inspeccionó el camino que de esta población conduce al barrio de Lagartos y otros caseríos, que es también una verdadera amenaza para los viajeros.

Mucho agradecemos al señor Gobernador la visita y confiamos que en vista de tan urgentes necesidades que hay que llenar, desplegará toda la energía de que siempre ha sido poseedor, y nos ayudará a mejorar la triste condición en que nuestro distrito se encuentra.

Se encuentra enfermo en Puntarenas, nuestro buen amigo don An-

Sinceramente, y con la estimación que el señor Mc. Kellar sabe le profesa el Director de esta hoja, felicitamos al amigo por su merecida nueva posición oficial, en la cual tiene ancho campo para combatir las políticas sociales que como Redactor ha combatido antes desde las columnas de este semidiario, entre ellas el raterismo y la vagancia. Duro con ellos, amigo Mc. Kellar, a ver si carga Ud. con la gloria de librarnos de esas *alimañas*.

tonio Gamez, Director de la escuela de esta población. Mucho sentimos la enfermedad del señor Gamez y deseamos su pronta mejoría, para alegría de su estimable familia y amigos y para provecho de nuestra juventud escolar, que con tanto acierto va dirigiendo hacia la senda de la civilización, en colaboración de la inteligente señorita Urbana Obando.

La estación lluviosa acaba de principiar aquí, después de un prolongado verano, motivo por el cual los agricultores y ganaderos repastadores se encuentran de plácemes. A unos y otros deseamos mucho éxito en sus empresas.

La apuesta política Quirós - Urcuyo, proporcionó a los vecinos un rato de solaz, pues el ganancioso, Sr. Quirós, obsequió cien colones para que el pueblo bailara y se divertiera, cosa que hicimos de lo lindo.

Céjro.

UMBRA

Bella dama de negra vestidura,
Ojos negros y cabello undoso,
Grácil dama de cuerpo misterioso,
De cándida paz y de alma pura

Llorando con tristeza tus dolores,
Pareces una virgen inmolada:
Pobre niña! recibe mi balada
Que te lleva la voz de mis amores.

Empuño mis pinceles por las noches
Y dibujo en vano tu figura,
Que semeja la imagen del dolor;
Al cielo miro: sus brillantes broches
De las sombras destacan su hermosura
Adornando tu gracia y tu candor.

IRVING PHILLIPS.

Puntarenas, 2 de mayo de 1914.

CUÑA

Con el pseudónimo hueso
¿Quién en la "Broma" bromea?
Alguno que está sin eso
Y que por eso patea.

PACO ROJO.

INFORMACION

Profesor de Inglés.—Ha sido nombrado Profesor de Inglés de las escuelas de esta ciudad, nuestro amigo don Miguel Céspedes hijo, a quien felicitamos por la distinción. Ya ha principiado a dar sus clases desde el lunes de esta semana. Acierto en su ministerio deseamos al joven profesor.

Auto motivado.—Hace pocos días se dictó auto motivado de prisión contra el ex-Agente Principal de esta ciudad, don Ezequiel Arce. Hemos estudiado la sumaria, y francamente, no encontramos muy sólidas las bases en que se funda tal auto, el que ha sido o será apelado por el señor Arce, y creemos lo revocará el superior. No alzamos bandera por nadie, pero emitimos nuestra opinión. La resolución de la Corte dirá si estamos en lo justo.

Fugitivo capturado.—Alberto Soto Murillo, el reo que se dió por fugado del Presidio de San Lucas el 3 de este mes, no había conseguido su intento; solo había logrado ocultarse en la misma isla, y cuando pretendió salir de ella, don Ernesto Guevara Santos, que al frente de una patrulla hacía vigilancia por si acaso estaba allí todavía, logró capturarlo. De modo que ya aquel reo está nuevamente a buen recaudo. Pero eso no implica que deba descuidarse la necesidad de aumentar el número de soldados de aquella guarnición. Hay allí 33 hombres de tropa, que no son nada para cuidar más de 200 reos. Auméntese la guarnición

siquiera a 50 soldados, es decir, 17 más de los que hay ahora.

Autoridad de Las Juntas.—Ha sido nombrado don Jesús Ocampo para Agente Principal de Policía de Las Juntas, cantón de Cañas.

Cocina Nelgam.—El Ejecutivo ha mandado pagar \$ 570-00 por una cocina Nelgam para la Casa Presidencial; y se negó a dar \$ 500-00 para nuestra Biblioteca. Datos para la Historia.

Número premiado.—Don Ulpiano Fonseca y don Pedro A. Rosés compraron el jueves de la semana pasada al señor José Dolores Ardon, empleado del ferrocarril, el número 24051 de la lotería jugada el domingo, premiado con **DOCIENTOS COLONES**. Al señor Fonseca se le ha extraviado la mitad de dicho número y da una gratificación a quien se lo entregue. En previsión de contingencia, ha dado aviso inmediatamente a la Tesorería en San José, para que no lo pague.

Tercer perito.—De San José regresó el sábado el conocido empresario de maderas, don Manuel Burgos, quien fué a la capital a rendir su informe judicial como tercer perito en el ruidoso pleito de don Alberto Fait contra el Gobierno, por cancelación que éste le hizo de un contrato para extraer maderas. El señor Burgos estaba nombrado tercer perito en ese asunto, y como los dos peritos del señor Fait y del Gobierno no

SE PERFORAN LOS BOTES

Aviso a los interesados que del domingo 14 de este mes, en adelante, se seguirán perforando los botes que se encuentren llenos de agua a la orilla del Estero, para impedir la propagación del zancudo.

A nadie se avisará antes de perforar un bote, para hacer así más rápida la medida de higiene.

El Jefe de Sanidad,

Dr. Sergio Fallas

Puntarenas, 8 de Junio de 1914.

VENDO

cintas a dos colores para máquinas de escribir Fox Visible, a \$ 2-00 cada una.

Papel carbón a 5 céntimos el pliego.

Leonidas Poveda

llegaron a ponerse de acuerdo, le tocó informar al dicho caballero, para lo cual fué llamado.

"La Opinión"—Hemos recibido el primer número de este nuevo diario que ha principiado a publicarse bajo la habil dirección del Dr. Coello. Gustosos correspondemos al canje.

Cacos.—Abunda la playa de los amigos de vivir de lo ageno. Ayer tarde, al chino Juan Wua Chang tres sujetos ya bien conocidos le hurtaron dos cajas de candelas, pero la policía le echó el guante a dos y han sido puestos a disposición de la autoridad correspondiente. Otros dos se introdujeron a un solar del señor Pedro Alvarez, a cortar unas pipas que luego vendieron como propias.

A los Tipógrafos.—El Director de esta hoja agradece altamente al "Comité de Tipógrafos" la atención de que lo han hecho objeto, mandándole atentamente dedicado un número de la Revista Pandemonium en el cual se publicó el discurso del doctor Coello pronunciado en San Lucas, y varias vistas de la expedición que en Semana Santa efectuaron a este puerto y a aquel presidio los señores tipógrafos.

Lesión.—Un individuo de apellido Quirós, ocasionó a Abelino Cabalceta, una lesión en el abdomen. Según dictamen médico, la herida no es de gravedad y sanará en nueve días

Por las Playitas.—Hoy estuvo por Las Playitas el señor Gobernador Figueroa, observando la configuración de ciertas calles, pues parece que existe la idea de hacer bien el cuadrante del lugar.

Suscríbese a "El Correo de la Costa"

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

LA OCASION ES CALVA

Muebles baratos, de segunda mano,
vende ULPIANO FONSECA

BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios.—Garantizada.
Salvador Aráuz S.

UNGUENTO
UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado á su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, á darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usándola puede darse crédito á sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura promovido y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que á continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos ó Siestuceros y Úneros, Carbunelos y Granos Malos, Ulceras ó Llagas, Bubones, Mordidas de Perros Aunque Esten con Hidrofobia, Pleduras de Animales Ponzñosos, Contusiones y Gelpes, Quemaduras.

KANE & BEHRENS
No. 1 Cedar St., New York

De venta en todas las boticas
MANUEL J. GRILLO & CO.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS - COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

Chomes	\$ 15-00	Bebedero	\$ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

BARBERIA ASEPTICA

DE
ANSELMO PEREZ

La UNICA barbería de PRIMERA en el Puerto. Asepsia completa. Situada frente al Parque Victoria, lado Este.

ASEO Y BUEN TRATO